

> Nachhaltige Geldanlagen > Eigenanlagen > Unser Ratingprozess

## Die Datenquellen

Bei der Auswahl ihrer Investitionen greift die Bank für Kirche und Caritas auf die Daten der etablierten und renommierten Ratingagenturen imug, MSCI ESG Research, Sustainalytics und VigeoEiris zurück, die Daten zur Nachhaltigkeit für unser Anlageuniversum recherchieren.

Unsere Partner nutzen eine Vielzahl von Quellen, um sich ein möglichst exaktes und belastbares Bild von Staaten, Unternehmen und Pfandbriefemittenten hinsichtlich ihrer Ausrichtung am Nachhaltigkeitsgedanken zu machen.

Im Laufe des Analyseprozesses werden dabei sowohl primäre als auch sekundäre Quellen genutzt.

Primärinformationen werden direkt zwischen den Unternehmen und den Ratingagenturen ausgetauscht. Der Researchprozess umfasst unter anderem Besuche bei den Emittenten, Fragebögen und Interviews sowie die Auswertung des Internetauftritts und der Unternehmensberichte.

Bei den Sekundärinformationen werden zunächst umfassend Informationen aus den Medien und dem Internet über den Emittenten ausgewertet. Dabei wird auf spezialisierte Medien wie Financial Times, Börsenzeitung und Handelsblatt zurückgegriffen.

Als weitere Quelle werden Experten zu Rate gezogen. Neben Daten anderer Stakeholder, etwa Gewerkschaften, kommen Informationen aus der Forschung, von Nichtregierungsorganisationen (NGOs) und internationalen Organisationen zum Tragen. Die konsultierten Organisationen genießen dabei hohes Ansehen. Unter ihnen befinden sich namhafte Institutionen wie:

- Amnesty International
- Greenpeace
- Freedom House
- GermanWatch
- Transparency International
- die OECD
- die ILO (International Labour Organization).